
据新华社电 因为篡改儿子公考分构

成招收公务员徇私舞弊罪，广东省中山市

人力资源和社会保障局原纪委书记梁国影

6日在该市第一人民法院一审被判处有期

徒刑1年。

梁国影在任中山市人力资源和社会保

障局纪委书记期间，分管中山市人力资源

考试院，负责中山市公务员招考。其子林

钰成是中山市职业技术学院大专毕业生。

为帮助林钰成考上公务员，时任中山市农

业局局长的陈锦标受梁国影之托，将“市场

与经济信息科办事员”这一职位的招录要

求定为“电子商务专业、大专学历、英语过

四级”。

涉及此案的还有时任中山市农业局党

委副书记、副局长何金寿等另外4人。其

中，陈锦标、何金寿曾分别交代作为该局面

试轮候考官袁旺胜和该局人事科副科长谌

繁华，让其两人面试时关照林钰成。此前，

梁国影也亲自要中山市农业局人事科原科

长、现市委农办副主任、市农业局公务员招

录面试轮候考官袁旺胜在面试时多关照她

的儿子林钰成。在篡改笔试成绩入围后，

由于得到了面试考官的关照，林钰成的公

务员考试面试获得了高分，在该职位排位

第一名。经过体检和考察、公示等程序，林

钰成进入了录取公示。其实，林钰成的笔

试成绩在其报考职位的应试者中排位仅为

第6名，按规定不能入围面试。

一审法院认为，被告人梁国影身为国

家机关工作人员，无视国家法律，在招收公

务员工作中徇私舞弊，情节严重，其行为已

构成招收公务员徇私舞弊罪，应依法惩

处。被告人梁国影主动投案并如实供述自

己的罪行，是自首，依法可以从轻处罚。

因涉及这一案件，时任中山市农业局

局长陈锦标、副局长何金寿已被免职，并受

到党内处分；其他3人也分别受到了党纪、

政纪惩处。

广东中山“改分官员”被判刑1年

近日，有网友发帖称，自己捡到一个档

案袋，袋中银行账户过账资料显示，户主薛

国强从2006年6月至2011年3月，在农信

社账户交易814次，其中单日最大交易额

达1000万元，一日数百万元、数十万元的

交易额度有多次。网友还发现，薛国强系

河南省平顶山市郏县的公职人员，网友质

疑其“日出千万”收支的合法性。

官商身份重叠引质疑

8月31日，河南省平顶山市郏县县委

宣传部通过网络回应，网友曝光的“薛国

强”确实为公职人员，此人为平顶山市工商

联副主席，同时也是河南省广天建安集团

董事长。薛国强的巨额账目应该与他的私

有企业有关，并不是公务员工资。

郏县县委的回应并没有消解公众的疑

虑，反而引来“公务员经商是否违法”的新

质疑。一时间，人们的目光聚焦于薛国强

“官”和“商”的双重身份上。薛国强不仅是

郏县县委所说的“工商联副主席”，“公职人

员”的说法也被媒体指为“太模糊”。记者

查看郏县政府网站时发现，在“领导之窗”

一栏里，“薛国强”位于县政协副主席之列。

做官前是当地企业家

“如果说工商联副主席还只是社会团体

的领导人，政协副主席则是掌握着政治权力

的公务员。如果他还拿国家财政负担的工

资，占着行政编制的话，就更能说明他具有

公务员身份了。根据《公务员法》规定，公务

员是不允许经商的。”北京大学廉政研究中

心副主任庄德水对记者说。

公开资料显示，薛国强在担任平顶山工

商联副主席和郏县政协副主席之前，就已经

开始经商，而且是当地著名的企业家。在河

南省工商联官方网站上，“改革开放30年河

南最具影响力的民营企业家”获奖名单中有

“河南广天建安集团薛国强”。

“企业家进入政界还继续经商，有可能

利用其政治地位和手中的权力去争夺更多

的市场资源，就违背了利益冲突原则。”在

庄德水看来，像薛国强一样“商而优则仕”，

企业家同时又兼任政府要职的情况并非个

案，“尽管《公务员法》明文规定公务员不能

经商，但是地方政府对企业家进入公务员

队伍之后的管理还存在漏洞。”

据《中国青年报》

“日出千万”的账户明细

薛国强（资料图片）

河南公务员账户“日出千万”？
系县政协副主席，官商身份重叠引质疑
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徽商情浓宴惠金秋

商之都大宴全城——感恩宴
在金九银十的购物高峰期如约而至的时候，合肥市内的商战也悄然打响，不管是省

内老牌商业集团还是后来驻扎的商业综合体都在摩拳擦掌。相比之下，磅礴大气的“大

宴全城”一箭射入了眼中。经了解，原来是在营销方面屡出新招的安徽商之都精心编导

的“宴惠金秋”新篇章，它内容丰富，时间跨度长，包含了整个9月和十一黄金周期。本

周他们即结合教师节的社会热点，至诚推出首章盛惠——感恩宴。

东城送“惠”迎五周年庆
合肥东城店为庆贺店庆及教师节、中

秋、国庆的来临，本月率先启动感恩宴、婚

宴、团圆宴。在9月7日至10日活动期间

当日在东城店购穿着类/床品/皮具箱包单

票满100元送 110/100元；化妆品单票满

200元减30元，依次类推。当日凭本人教

师证有机会免费领取面值 100元的店庆

券，凭教师证及各大院校2012年录取通知

书当日购物无论金额大小可获赠花茶礼盒

一份，数量有限，赠完为止。对于即将筹备

婚礼的顾客，活动期间凭夫妻双方本人身

份证和结婚证（2012年1月1日至7月31日

办理的）有机会免费获赠千元婚庆基金

（100 元电子券+90 元电器抵用券+黄铂金

优惠券+520元金色米兰摄影券+1000元婚

庆代金券）。团圆宴：在9月1日至9月16

日期间于商之都东城店购穿着类、化妆品

实付单票满300元、特殊商品满800元加

38元现金有机会获赠皇冠中秋月饼一盒。

微博互动赢精美礼品
9 月 1 日-12 月 31 日，商之都东城

店启动“轻轨建设随手拍”活动，登陆商

之都官方微博可通过文字、相片或视频

的方式发表记录轨道交通建设进程，评

选出优秀作品 10 名赠送精美礼品。8

月 31 日-9 月 16 日，“微博指路”相伴来

袭，活动期间登陆商之都官方微博发表

如何快捷到达商之都东城店出行指南

（公交、步行、行车等方式），同样抽取10

名幸运博友赠送精美礼品。

感恩“礼”谢
据悉，在商之都合肥旗舰店，9月 7

日至 10日,当日购穿着类穿着类单票满

400购 600/500，以此类推。另在教师节

来临之际，商之都旗舰店全城感恩谢师，

在活动期间提前向定点学校的 200名教

师赠送“谢师卡”，其中：直接凭“副券1”

或教师证可免费办理商之都金卡一张；当

日购百货类商品实付金额满500元，再凭

“副券2”（月饼券）可领取精美月饼一盒；

凭“副券 3”（100 元穿着类现金抵用券），

参加商场本期满购活动满 500元即可直

接抵用，每票仅限使用一张。

香港试行港人港地政策
30年内只限港人买卖

据中新社电 香港特区行政长官梁振英

6日宣布落实“港人港地”政策，先导计划准

备在两幅位于启德发展区的住宅用地，明年

第一季度卖地时在卖地章程中，加入“港人港

地”的条款。在土地上建成的房屋单位，首次

出售的对象和之后30年的转售对象，买方必

须为香港永久性居民，不可以公司名义购买。

梁振英当天视察东九龙发展计划后向

传媒说，落实主张时当然要有效，但亦不想

引入太多不必要限制。“港人港地”政策除身

分要求外，现时无计划对买家资格及单位使

用设立其他限制，如经济状况、是否首次置

业或自住等。

他说，日前公布10项房屋及土地政策措

施的同时，促请政府的地政和律政部门着手

研究如何落实“港人港地”政策，两个部门已

提出报告，认为主张可以落实，因此政府决定

尽快执行，首先通过明年第一季度卖地表的

其中两幅土地的卖地章程条款中，规定在土

地上落成的房屋单位只可卖给香港人。

博士捐精猝死案将审理
家属索赔400万元

据《广州日报》报道 华中科技大学34

岁博士郑刚因捐精死亡已过去一年多，案件今

年6月份一审后，经过两个多月休庭，近日，武

汉市洪山区人民法院决定，郑金龙状告华中科

技大学关于郑刚“生命权、健康权和身份权纠

纷”一案将于9月11日进行不公开审理。

郑金龙为了打这场“力量对比悬殊”的官

司，一年多来花了30万元，基本上都是借高

利贷。他还雇了个老乡，帮他保管5包证据，

每天100元报酬，管吃管住。为了搜集证据，

他还购买了针孔摄像机、录音笔。2012年6

月19日，郑金龙状告华中科技大学，向该校

索赔各种费用共计400多万元，案件在武汉

市洪山区人民法院公开审理。

上月，洪山区司法局指定一名律师为郑

金龙提供法律援助。郑金龙说，经过重新搜集

证据，他有信心告倒华中科技大学。经过两个

多月的休庭，武汉市洪山区法院定于9月11

日对郑金龙状告华中科技大学关于郑刚“生命

权、健康权和身份权纠纷”一案重新开庭。

博士之父的维权前景如何？北京振邦律

师事务所江华律师表示，学校对郑刚的猝死

是否应当承担责任，要看郑刚的死因，因为捐

精是不足以导致死亡的。还要看在捐精过程

中，精子库是否有过失。由于郑刚的尸体已

经火化，所以现在还不好做判断。因此，郑金

龙“讨说法”难度很大。

星报综合报道 一说起午睡，大伙想起

来的都是躺在床上美美地睡上一觉。但西安

一所小学竟让近3000名学生在课桌上午睡。

通过爆料人提供的图片可以看到，这

些孩子大都睡在课桌椅上。他们睡觉的姿

势，个个都是蜷缩着，让人看了很是纠结。

为了弄清事实，9月5日记者找到这家学校

——西安市高新一小。记者问：“学生睡午

觉是不是都在桌子睡呢？”学校工作人员解

释说，近3000娃，2900多个孩子，没地方

去午休，就在课桌上午睡。这是一个简单

的半托性质，是家长自愿的。

当日中午12点多，记者在西安市高新

一小学校门口看到，一些孩子家长在接孩子

放学，对于学生在教室里的课桌椅上睡觉的

事,家长和学生们的看法褒贬不一。一学生

家长说：“教室桌子上，一个睡桌子，一个睡

凳子。我孩子要接回去，我孩子不睡那个。”

记者问：为什么不让睡呢？该学生家长道：

“我孩子在里头睡不好，不习惯。”

由于许多学生的父母都是双职工，中

午的时候大部分孩子都是不回家，吃完饭

后就陆续开始在教室午睡，这样无疑是方

便了孩子家长，可是孩子这样午休，对于高

年级的学生来说只能蜷缩着，不能躺平了

睡，而对于低年级的学生来说，睡在这样的

课桌上无疑有着一定的危险。

西安3000小学生在课桌上午睡


